



Hôtel Le Vasseur de Verville

à Pontoise

L'ancien hôtel de Verville, rue de la Coutellerie, est classé monument historique depuis 1928. Le jardin est inscrit à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques (1946).



Cet hôtel a été acquis en 1759 par la famille Le Vasseur de Verville, établie à Pontoise depuis le XVI^e siècle. Le dernier des Le Vasseur, François Claude Le Vasseur de Verville, hérita en 1767 de cet hôtel, s'y fixa et entreprit de lui donner une élégance nouvelle.

La ville de Pontoise l'a acquis en 1820 des héritiers de M. Le Vasseur de Verville. Ce bâtiment a été la résidence du sous-préfet de Pontoise à partir de 1822. Le Département devint locataire de cet édifice jusqu'en 1865, date à laquelle il l'acheta. Il est devenu le lieu de résidence du Préfet du Val d'Oise.

Le domaine initial a été agrandi par l'acquisition de plusieurs maisons appartenant à l'abbaye Saint-Martin de Pontoise ou à divers particuliers. M. Le Vasseur de Verville fit construire le portail monumental et refaire toute la décoration intérieure. L'hôtel a conservé la plus grande partie du mobilier d'origine et la série des tapisseries du salon d'honneur.

L'intérêt du mobilier de la résidence tient, indépendamment de sa valeur propre et de sa beauté, au fait que l'on peut en trouver la trace dès la fin du règne de Louis XV.





Entrée : une fontaine à vasque entre quatre colonnes cannelées



Salon : des panneaux de tapisserie de Beauvais (l'Escarpolette, le Mai, le Nid déniché, les Cerises, l'Offrande à l'amour, la Tourterelle) sont tendus dans des cadres de bois doré sculpté à jour d'une guirlande de feuilles d'olivier qui entoure également les glaces et la porte. Aux quatre angles, des vases de Chine vert céladon supportés par des fûts cannelés, une console Louis XVI au dessus de marbre blanc, restes intacts de l'ameublement de M. Le Vasseur de Verville.



Porche d'entrée



Jardin en terrasse

